

Konzeptueller Rahmen für das

Schülerprojekt MIGRATION *Hoffnung Europa – Flüchtlinge aus Afrika*

- In den ersten Wochen des nächsten Schuljahres findet eine Konferenz mit Steve Bimamisa und allen in der 8. Jahrgangsstufe unterrichtenden Lehrkräften statt, die in ihren Fächern inhaltlich bzw. gemäß Bildungsplan an das Projekt anknüpfen können (Deutsch / Englisch / Französisch / Musik / Kunst / Ethik / Religion / Erdkunde / Gemeinschaftskunde). Es wird besprochen und festgelegt, wie das Projekt in verschiedenen Fächern in einer Lerneinheit eingebettet werden kann. Ziel: Vor- und Nachbereitung des Projekts bzw. Ergänzungen, damit der Lerneffekt auch nachhaltig ist (z.B. Besprechung der englischen / französischen Songtexte vorab – Lektüre eines Jugendbuchs zum Thema „Afrikanische Flüchtlinge“ im Nachhinein)
- Das Otto-Hahn-Gymnasium hat großes Interesse, Teil des Netzwerkes aller Akteure in der lokalen Entwicklungszusammenarbeit zu werden. Eine von Ihnen vorgeschlagene Kooperation z.B. mit dem Förderkreis Burkina Faso ist prinzipiell denkbar. Interessant erscheint ebenso das Angebot von Herrn Saliou Gueye, mit der Zenaga Foundation im Rahmen eines weiteren Schülerprojekts zu kooperieren (Gespräch findet Ende Juni statt). Herr Bimamisa machte auch den Vorschlag, dass das OHG zusammen mit *Diversité* zukünftig eventuell einen Programmpunkt bei den AFRIKA-Tagen in LB mitgestalten könnte. Es gibt viele spannende Ansatzpunkte!
- Das Otto-Hahn-Gymnasium bewirbt sich als *Schule ohne Rassismus – Schule mit Courage*. Eine *Courage*-Schule macht sich stark für:
 - Respekt und Toleranz
 - Fairness, Solidarität und Mitmenschlichkeit
 - Vielfalt und Weltoffenheit
 - die Achtung der Menschenrechte
 - die Anerkennung demokratischer PrinzipienEinmal im Jahr soll ein Projekt passend zum Thema stattfinden, um langfristig Intoleranz, Fremdenfeindlichkeit und Rassismus vorzubeugen. Die MHP RIESEN werden die Patenschaft übernehmen. Das passt gut, denn das OHG hat ein ausgeprägtes Sportprofil mit Basketball als Neigungsfach und die MHP RIESEN engagieren sich sozial mit Aktionen wie „Gib Rassismus den Korb!“.